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深圳市芭田生态工程股份有限公司 

关于对深圳证券交易所问询函的回复 

 

深圳证券交易所中小板公司管理部： 

贵部中小板年报问询函【2018】第 122号收悉，针对问询函中提及的相关问

题，深圳市芭田生态工程股份有限公司（以下简称“公司”）董事会组织相关部

门对问询函提出问题进行了认真核查和分析。现就问询函中所提及的问题回复如

下： 

2017 年 10月 30 日，你公司披露《2017 年三季度报告》，预计 2017 年度归

属于上市公司股东的净利润（以下简称“净利润”）为 0 元至 3,581.48 万元，

同比下降 100%-60%；2018 年 1 月 30 日晚间，你公司披露《2017 年度业绩预告

修正公告》，将净利润修正为亏损 8,022 万元至 11,604 万元，主要原因是子公

司贵州芭田生态工程有限公司（以下简称“贵州芭田”）产销未达预期。 

我部对此表示关注，请你公司对以下问题作出说明： 

问题 1：贵州芭田产销未达预期的具体原因。 

答复：贵州芭田 2017年产、销量均比 2016年有较大幅度的增长，但是与设

计产能仍有很大差距，产能利用率只达到设计产能约 15%左右。主要原因： 

（1）客观条件的影响。因 2017 年的“环保风暴”，受上游行业限产停产影

响，国内主要大宗原材料价格上扬、煤炭价格大幅上涨、天然气供应紧张。种种

因素带动上游主要化工原料合成氨、煤炭供应紧张，价格持续走高，严重影响产

量的提升。 

（2）连接生产基地的铁路延迟，原材料的供应和产品的运输只能依靠汽车

运输，因交管部门加大道路执法力度，造成一定程度物流行业运输资源紧张，存

在着一些原料和产品运不进来、运不出去的情况。 

（3）2017年特别是下半年以来，因为原材料上涨过快，加上需要分摊建设

期的投资成本，公司面临较大的成本传导压力，严重影响到产销量的提升； 
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（4）上述综合因素、第一年投产以及销售增长缓慢等致使 2017年度产销未

达预期。 

问题 2：你公司在三季度报告中对 2017 年度全年业绩进行预告时，是否已

充分考虑了贵州芭田产销未达预期的影响。 

答复：客观上，肥料行业作为周期性行业，受上游原材料价格及下游农产品

价格影响较大，业绩预测存在较大的不确定性。 

公司 2017 年前三季度营业收入同比下降 5.61%，归属于上市公司股东的净

利润下降 86.02%。第四季度，公司准备通过采取加大市场拓展力度、营销人员

PK激励、增加市场以及渠道投入等措施促进销售，为确保完成 2017年度公司以

及各个子公司年度经营目标而冲刺。在进行年度业绩预计时，以 2017 年前三季

度经营情况为基数，根据第四季度销售规划、参考 2016 年度同期销售、费用情

况进行综合测算，预计 2017 年度归属于上市公司股东的净利润下降幅度在 60%

—100%之间。 

但是，第四季度环保力度持续加强，原材料价格上扬，公司生产成本大幅上

涨，但产品的市场价格无法随之同步上涨，公司对上游原材料价格及其带来的对

产品产销的影响预计不足。基于以上原因，公司在三季度报告中对 2017 年度全

年业绩进行预告时，未能充分考虑第四季度子公司贵州芭田受影响的严重程度等

情况，最终产销未达预期未达预计进而影响公司全年业绩。 

问题 3：2017 年 10 月 30 日，你公司披露《关于更换会计师事务所的公告》，

你公司拟将年审会计师由大华会计师事务所（特殊普通合伙）变更为中喜会计

师事务所（特殊普通合伙），请说明你公司与前任会计师解除业务约定的具体原

因，双方是否对关键审计事项存在分歧。 

答复：2012年-2016年公司原审计机构大华会计师事务所（特殊普通合伙）

审计团队为公司提供审计服务，共 5年，若考虑会计师事务所合并、名称变更等

因素，大华相关会计师事务所自公司 IPO时已为公司提供年报审计服务，自 2004

年至 2016年共 13年。为保证上市公司的审计独立性及更好地适应公司未来业务

发展，经公司董事会审计委员会认真调查，于 2017 年 10 月 26 日召开的第六届

董事会第十次会议审议通过了关于《更换会计师事务所》的议案，同意聘任中喜
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会计师事务所（特殊普通合伙）为公司 2017 年度审计机构，并于 2017 年 10 月

30日公告，公司与前任会计师事务所并未对关键审计事项存在分歧。 

问题 4：2017 年 6 月 8 日和 2017 年 9 月 30 日，你公司分别披露《关于财

务负责人辞职的公告》和《关于公司董事、董事会秘书辞职的公告》，你公司时

任财务负责人余应梓和你公司时任董事、董事会秘书赵青分别辞去职务，请补

充说明二人离职的具体原因、是否影响你公司规范运作，并说明你公司的生产

经营环境是否发生重大变化。 

答复：（1）2014年 11月 7日，第五届董事会第十二次会议审议通过了《关

于聘任公司财务负责人的议案》，聘任余应梓先生为公司财务负责人。公司于2017

年 6月 7日收到财务负责人余应梓先生的书面辞职报告，余应梓先生因个人原因

申请辞去公司财务负责人职务。公司于 2017 年 6 月 8 日披露了《关于财务负责

人辞职的公告》。2017 年 8 月 25 日，公司第六届董事会第八次会议审议通过了

关于《聘任公司财务负责人的议案》，聘任胡茂灵先生为公司财务负责人。 

2015 年 12 月 30 日，第五届董事会第二十四次次会议审议通过了《关于聘

任公司董事会秘书的议案》，聘任赵青先生为公司董事会秘书。公司于 2017年 9

月 29 日收到赵青先生提交的书面辞职报告，赵青先生因个人原因申请辞去公司

董事会董事及提名委员会委员、董事会秘书职务。公司于 2017 年 9月 30日披露

了《关于公司董事、董事会秘书辞职的公告》。2017年 12月 26日，公司第六届

董事会第十二次会议审议通过了《关于聘任公司董事会秘书的议案》，聘任郑宇

先生为公司董事会秘书。 

时任财务负责人和董事会秘书辞去职务均为个人原因。公司在上述人员离职

后 3个月内，已聘任新的财务负责人胡茂灵先生和董事会秘书郑宇先生，新聘人

员迅速组织财务管理工作及信息披露工作，目前正常履职，正在落实年报编制等

相关工作。 

因此，公司前任财务负责人和董事会秘书离职不影响公司规范运作。 

（2）公司的主营业务为复合肥的生产和销售，原材料为尿素、硝酸磷肥、

磷酸铵、硫酸钾、氯化钾等。2017 年公司总体产销量虽然未能达成预期，但较

2016 年略有增长。下半年尤其是第四季度，上游供应商受环保限产等多方面影
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响，氨、煤炭供应紧张，原材料价格大幅上涨、持续走高，严重影响公司利润的

达成。 

问题 5：你公司认为需要说明的其他情况。 

答复：2017 年度终了，公司对相关资产进行减值测试，预计子公司北京世

纪阿姆斯生物技术有限公司因环保限产业绩未实现 2017 年度盈利预测，预计计

提资产减值损失约 2200万元；子公司芭田生态工程(湖北)有限公司因 2017年度

业绩未达预期，预计计提资产减值损失约 1025 万元；子公司和原生态控股股份

有限公司产预计计提减值损失约 255万元；深圳市芭田生态工程股份有限公司松

岗分公司预计计提资产减值损失约 222万元（前述数据未经审计，最终以年报披

露为准。） 

特此函告 

 

                         深圳市芭田生态工程股份有限公司董事会 

                                       二〇一八年二月十二日 




